

## 平成 25 年第 1 回加西市教育委員会会議録

1. 開会日時 平成 25 年 1 月 22 日 (火) 13 時 30 分
2. 閉会日時 同 日 15 時 00 分
3. 開催場所 加西市役所 5 階大会議室
4. 出席委員  
委 員 長 荒 木 貴 子  
委 員 市 場 かおり  
委 員 渡 邊 隆 信  
委 員 内 藤 基 雄  
教 育 長 永 田 岳 巳
5. 委員及び傍聴人を除き、会場に出席した者の氏名  
教育次長 大 西 司  
市参事兼こども未来課長 立 花 聰  
学校教育課長 小 林 剛  
文化スポーツ課長 深 江 克 尚  
総合教育センター所長 柿 本 博 司  
図書館長 村 岡 敏 弘  
教育総務課長 中 倉 建 男  
教育総務課課長補佐 高 井 聰 子

### 6. 付議事項

なし

### 7. 議題となった動議を提出した者の氏名

なし

### 8. 質問及び討議の内容

なし

### 9. 議決事項

なし

## 10. 報告事項

### (1) 教育長の報告

教育長より、冬休み期間中は子供たちに大きな事故もなく過ごせたと報告する。また、1月8日に万願寺の伝統行事である田遊び・鬼追いを見学したが、地域の住民に教えてもらいながら子供達が難しい所作をしている姿を見て、伝統を大切にしていく中で郷土への愛着や伝統を守る大切なことを身を持って学んでいることは素晴らしいと感じたことを報告する。

次に、加西市の小学校では、北播地区で最初にインフルエンザの蔓延により学級閉鎖が出てきているが、今のうちに収束をさせたいと報告する。

続いて、北条中学校の体育館が耐震補強工事と改修工事が完了し、きれいになっていることや、宇仁小学校についても改築工事が始まっていることを報告する。また、事務局では、平成25年度当初予算並びに平成24年度補正予算を検討し、平成25年度の教育の重点を作成しているところであると報告する。

最後に、大阪の桜宮高校の体罰事件については、教育行政を執行していくうえでも加西市は他山の石として重く受け止め、教育委員会の中で話し合う必要があると考えていると述べる。

### (2) 教育次長の報告

教育次長より、平成25年度教育の重点について、平成23年3月に加西市教育振興基本計画である加西教育プランを策定し、これを上位計画として平成25年度の教育の重点の策定に向けて具体的に検討していくものであると報告する。平成24年度版は、市民の方に分かりやすく見やすくなるため写真等を入れて改善をしてきたが、25年度についても更に工夫、改善を加えて、加西の教育を理解してもらいその良さをアピールしていきたいと考えており、具体案が出来れば、内容について委員方の意見もいただき、最終決定としたいと述べる。

### (3) 市参事兼こども未来課長の報告

市参事兼こども未来課長より、北条地区（北条中学校区）就学前施設整備基本計画について、北条地区（北条中学校区）就学前施設整備基本計画地域協議会のもとで就学前施設の現状、施設面の課題、保育所と幼稚園の一体化による施設整備計画、保育と教育の質の確保、効果的・効率的な運営体制等についての意見をとりまとめたものであると報告する。また北条東幼稚園の施設の運営形態や施設設置についての提案を記載していると説明する。

続いて、平成25年度保育園・幼稚園・幼稚園入園者数について、2月1日付けで入所入園の決定通知を発送する準備中であるが、公立については現在で申込者588名であること

を報告する。

#### (4) 教育総務課長の報告

教育総務課長より、教育施設耐震化事業等の進捗状況について、北条中学校体育館耐震補強工事及び日吉小学校体育館耐震補強工事は、完成しており、(仮称) 北条学校給食センター建設工事設計委託は、公聴会を1月30日に予定しており、実施設計図を作成している。泉中・善防中学校校舎耐震補強工事設計委託は、計画通り進んでおり、西在田小学校体育館母屋塗装工事は塗装工事が終わり、近日中に検査をする予定であると報告する。

次に、情報公開について、1件請求があり、部分公開を行ったことを報告する。

#### (5) 学校教育課長の報告

学校教育課長より、児童生徒の学習・生活として、1月8日に3学期の始業式が行われたが、冬季休業中における問題行動は少なく、地域行事に積極的に参加したと報告する。さらに、小学校、中学校では入学体験や入学説明会が順次執り行われていることと、インフルエンザの状況については、2校で学級閉鎖があり、今後拡大も懸念されるため学校に対応を指示していることを報告する。また、1月10日から、校長ヒアリングを実施しており、平成25年度の人事異動に向けて取り組んでいることを報告する。

次に、「1・17を忘れない」取組について、県の指導の重点では新たな防災教育の推進が図られており、1月17日には全校で半旗を掲げて黙とうをしたことを報告する。

#### (6) 文化スポーツ課長の報告

文化スポーツ課長より、2013年加西市成人式について、当日の参加者は男性が220名、女性が206名の計426名あり、82%の参加率であったと報告する。当日一部の方が騒ぐといったこともあったが、来年の開催に向け協議をしていきたいと説明する。

次に、東はりま芸能祭について、東播磨各市町の文化連盟推薦の計16団体に出演いただくこととなっていると報告する。

#### (7) 総合教育センター所長の報告

総合教育センター所長より、第36回新春のつどいについて、加西市青少年団体連絡協議会主催で、本年1月1日午前6時から受付ののち、ランドマーク展望台に登り、御来光を礼拝し、交流会やお年玉抽選会を行ったことを報告する。天候にも恵まれて美しい初日の出を見ることができ、一般参加者が515名、スタッフが31名、市長はじめ来賓の方が4名参加され、計550名の参加で、事故等もなく盛会であったと報告する。

続いて、教育相談受理状況等について、特別教育相談や夜間教育相談ほかの教育相談窓口があり、12月末での相談受理状況としては、昨年比の相談件数で7%減少し、相談内容では不登校や進路・学習が依然として多い等の現状を報告する。また、市内各学校、相談機関との連携を深めることにより早期に問題解決するケースがあることや、スクールカウンセラーとの連携の課題等を説明する。

#### (8) 図書館長の報告

図書館長より、加西市史特別講演会について、平成24年度3回目の講演で、2月9日に「加西に欧洲人がやってきた 青野原俘虜収容所と国際交流」と題して神戸大学の大津留教授に講演をいただくものであると報告する。

続いて、絵本フォーラムについて、アスティアかさい10周年記念の協賛事業として「遊学ライフ」「ゆうゆうかさい」の主催で2月17日に開催するもので、図書館としては、図書館の入り口コーナーに永田萌さんの絵本を展示して参加することを報告する。

次に、図書館の特別整理期間について、2月21日から28日まで8日間休館することを報告する。これは図書館が雑誌も含めて19万点の資料を所蔵しているが、点検整理を行う期間であり、この期間の前には、貸出数や期間を変更して対応することとしていると説明する。

### 11. 協議事項

#### 報告事項の中から

##### ○不登校問題について

教育委員より、不登校の問題に関して、総合教育センターで相談業務等されているが、各学校での取組を教えて欲しいとの質問があり、総合教育センター所長より、各学校では不登校対策委員会を組織して、定期的に情報交換を行い、各学校の不登校担当者や担任に総合教育センターへ来てもらい共通理解を図っていると回答する。

##### ○情報公開請求について

教育委員より、申請者は使用目的を裁判所に提出するためとあるが、どういうことかとの質問があり、教育総務課長より、元請と下請けの間の裁判のための資料であり、市として申請者に関わっているものではないと回答する。

##### ○芸能祭について

教育委員より、市の中で受け継いでいくべき伝統的文化がたくさんあり、多様な歴史文化

がある中で、市として総合的に支援していくために全体を見渡せるような機会があるのかという質問があり、文化スポーツ課長より、全体を一つに並べて見る機会はないのが現状で、文化活動が文化財的価値の側面から二本立ての支援を行っている状態であり、その他では公民館活動での活動の場の提供といった側面支援もあり、それぞれ異なった支援を行っていると回答する。教育長より、価値観が変化して地域社会の中で行事等への参加意欲が薄れている現状があり、地域の中で広報活動や意識づけについて考えていかなければならないと述べる。教育委員より、子供時代から加西の伝統や文化に触れることでコミュニティーへの愛着や加西で生活しようという気持ちにつながると思うので、いろいろな角度から働きかける必要があると感じられ、全体を俯瞰するような機会を検討してほしいと意見がある。

#### ○大阪の体罰問題について

教育委員より、桜宮高校の体罰事件について大きな問題になっているが、加西市として具体的な取組の予定はあるかとの質問があり、学校教育課長より、毎年服務規律の確保と綱紀粛正について県から通知があり、また、小学校での非違行為の時点では臨時教育委員会や校長会を持ち、事例研修を踏まえて指導を徹底したところであるが、体罰についてはあってはならないこととして改めて年度末に向け整理をし、再度取り組んでいきたいと回答する。

教育委員より、体罰問題について、他人ごとではなく、話し合いの場を持ちたいと意見がある。

#### ○成人式について

教育委員より、成人式に参列したところ、飲酒や来賓の話を聞けない等の基本的なマナーを守れない人がいたが、来年度に向けてどのような対策を考えているかとの質問があり、文化スポーツ課長より、開催時間が午後であったことによる部分もあるが、新成人から構成する実行委員会の方々と話し合いながら対応を考えていきたいと回答する。

教育委員より、努力をする余地はあるが、加西市はうまくいっている方であると考えていると意見がある。

#### ○北条地区就学前施設整備基本計画について

教育委員より、北条地区就学前施設整備基本計画書の中の課題で、駐車場の用地を考えなければならないとあり、北条東幼稚園には送迎用駐車場がないという状況であるが、新しく増設するにあたって何か案があるのかとの質問があり、市参事兼こども未来課長より、これ以上面積を広げられない状況があり、現在、病院山側に乗り入れて送迎しているが、園庭を少し広げることでスペースの安全確保を図る必要があると回答する。

#### ○教育相談受理状況等について

教育委員より、関係機関との相談内容に応じて関係機関との連携を強化しているということであるが、相談の内容に関して家庭訪問や状況確認が必要といった状況はあるのかとの質

問があり、総合教育センター所長より、今年度はなかったが、過年度では事例があり、子育て学習センターや、地域福祉、学校、親族と連携して対応した事案もあったと回答する。教育委員より、相談を受けた後の追跡調査や解決に向けて丁寧にかかわっていくことが大切であると述べる。

教育委員より、スクールソーシャルワーカーが各教育事務所に一人いるが、加西市との関係はあるのかとの質問があり、総合教育センター所長より、スクールソーシャルワーカーは北播磨・東播磨教育事務所管内に一人配置されており、学校が要請すれば相談にのってもらえるシステムで、市でも随時教育相談をしたり、年に2回ひょうごっ子悩み相談連絡会で情報交換を行っていると回答する。教育委員より、スクールソーシャルワーカー一人が個別に対応するのには限界があるが、引き続き情報交換に努めてほしいと意見がある。

#### ○幼保施設入所・入園者数について

教育委員より、該当人数と希望者数に大きな差があるところがあるが、具体的な理由があるのかとの質問があり、市参事兼こども未来課長より、例えば校区に私立の子ども園があるところでは、多くの子どもがそちらに行くという傾向があり、また、賀茂幼稚園では校区外から公立に通わせたいという理由で来られている方が多く集まっていると回答する。

### 12. 教育委員の提案

教育委員より、1月にボランティアとして北部公民館の子育て学習事業に参加したが、地域の方とともに独楽回しや餅つきを子供たちが楽しんでおり、地域で取組ができていてまちづくりの最前線であると感じられ、良いことであると意見がある。

### 13. 今後の予定について

・第2回定期教育委員会 2月20日(水) 13:30～ 1階多目的ホール

・第3回定期教育委員会 3月27日(水) 9:00～ 5階大会議室

この会議録は、事務局職員が作成したものであるが、真正であることを認めここに署名する。

平成 25 年 1 月 22 日

出席委員

(出席委員署名)